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中印尼高校师生线上交流端午文化习俗中印尼高校师生线上交流端午文化习俗
               介绍不同文化风俗 展现美美与共
恰 逢 中 国 传 统 端

午 佳 节 ， 印 尼 三 一 一
大学孔子学院14日举办
了 一 场 线 上 端 午 文 化
习 俗 交 流 活 动 ， 来 自
中 印 尼 两 国 高 校 的 近
200名师生在线交流体
验 了 中 印 尼 各 式 各 样
的端午风情。

三 一 一 大 学 孔
子 学 院 中 方 院 长 陆 雨
介 绍 了 端 午 节 东 南 亚
国 家 各 式 各 样 的 粽
子 ： 马 来 西 亚 的 “ 娘
惹 粽 ” 、 新 加 坡 的 “
花 汁 粽 ” 、 泰 国 的 “
芭 掌 ” 粽 和 “ 吉 掌 ”
粽 、 越 南 的 “ 芭 蕉
粽 ” … … 展 现 了 不 同
国 度 一 样 的 “ 粽 ”
情。

中国西华大学周
宇浩老师介绍了端午
节的由来、讲解了屈
原的故事、图文并茂
展示了四川成都的端
午特色。

印尼世界大学博
士唐根基分享了华人
龙舟节对该国南苏门
答腊省首府巨港市比
达儿舟节的影响。

据唐根基介绍，
印尼端午节习俗起源
于中国，随着时间推
移演变出许多新的形
式和内涵。如中午十
二点要竖立鸡蛋，寓
意做人端端正正；要
到当地慕西河游泳、
洗澡，寓意洗尽罪过
等等。

唐根基重点介绍
了巨港市的赛龙舟活
动。巨港的龙舟又叫
比达儿舟，曾经作为
战船的比达儿舟有保
卫国家、纪念巨港市
诞生和印尼国庆的象
征意义。其船身各种
精美图案融合了纪念
屈原和庆祝华人端午
节的涵义。

在 问 答 交 流 环
节，两国师生讨论了
端午节问候语、各地
不同习俗等，活动气
氛热烈。

三一一大学孔子
学院外方院长潘范妮
表示，此次交流活动
让印尼与中国师生了
解了两国端午节的各
种文化习俗。

她 说 ， 这 些 习 俗
虽然“各美其美”，
但通过交流互动的“
美人之美”，可以达
到“美美与共”。

中 国 西 华 大 学 文
学与新闻传播学院副
院长范佳表示，此次
活动帮助两国师生更

全面、客观了解
多元的璀璨文明，更
深刻理解当今世界的
文明发展是多元文化
共同发展的结果。

中新社雅加达
6月14日电 (记者 

林永传)

                 专访欧盟驻华大使郁白：                 专访欧盟驻华大使郁白：
                 期待中美欧重返谈判桌       
【 解 说 】 改 革 开 放

以 来 ， 中 国 经 济 发 生 了
巨 大 变 化 。 官 方 数 据 显
示，2018年中国对世界经
济增长的贡献率为27.5%
，比1978年提高了24.4个
百分点。中国已连续十余
年成为世界经济增长的主
要引擎。近日，欧盟驻华
大使郁白接受中新社记者
专访时表示，随着中国经
济的迅速发展，中国经济
对世界经济的贡献与日俱
增，中国经济已跻身世界
经济大国行列。

【 同 期 】 欧 盟 驻 华
大使 郁白1979年，我第一
次来到中国是42年前，当
时中国经济对世界经济的
贡献比可能还不到2%。

在我看来，40年来中国取
得了巨大的进步。今天，
中国占世界GDP的16%到
17%，当然这取决于你怎
么计算。世界银行指出，
未 来 1 5 年 ， 比 如 到 2 0 3 5
年，如果没有战争，没有
重大事故，中国很可能成
为世界第一大经济体，占
世界GDP的25%。

【 解 说 】 近 年 来 ，
中国与欧盟经贸关系日益
密切。尤其在2020年，欧
盟与中国货物贸易在疫情
中逆势双向增长，中国还
首次取代美国成为欧盟最
大货物贸易伙伴。谈及当
前 中 欧 投 资 协 定 的 进 展
时，郁白表示，双方无论
在私下或公开场合中仍认

为 这 些 合 作 具 有 重 要 意
义，象征着双方经贸合作
向前迈出了一步。

【 同 期 】 欧 盟 驻 华
大使 郁白

围 绕 这 个 协 定 ， 我
们 已 经 进 行 了 7 年 的 谈
判。双方无论是在公开场
合还是私下都认为，都是
一个很好的协定，这是象
征着中欧经贸关系向前迈
出重要一步，我们希望看
到该协定取得进展，但要
做到这一点，还需要一些
政治空间。【解说】在疫
情大流行的背景下，人们
的生活与社交方式受到了
一些限制。谈及如何加强
国际合作中的确定性时，
郁白认为“倾听”仍是关

键。
【 同 期 】 欧 盟 驻 华

大使 郁白
互 相 倾 听 非 常 重

要。现在受疫情影响，我
们不和彼此对话，或不留
意彼此说的话，或总是对
着屏幕说话，这是行不通
的，这种情况已几乎持续
了18个月的时间。我们需
要更多的互动，这样我们
才能更好地倾听彼此。     

【 解 说 】 郁 白 指
出，疫情发生以来，中国
经济快速复苏；欧洲出台
了经济刺激方案，推动绿
色复苏和数字经济发展；
美国也在投资新基建，推
动经济增长。这于中美欧
三大经济体和全球其他经

济体而言都是一件好事.
【 同 期 】 欧 盟 驻 华

大使 郁白
所 以 现 在 每 个 国 家

都 有 新 的 资 金 流 入 ， 所
有这些新的资金 新的投
资将创造增长，这些将帮
助中国、美国和欧盟这三
个主要经济体实现强劲增
长，这对世界其他地方也
有好处。如果这三个经济
体能坐到桌前，制定它们
如何互动的规则，这是很
重要的一件事，也是我们
议程表上的优先项。

中新网


